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Herrn Bürgermeister Roeske      06.03.2012 
Gemeinde Odenthal 
Altenberger-Dom-Str.31 
51519 Odenthal 
 
 
 
Betr.:   Dringlichkeitsantrag zur Aufnahme eines Tagesordnungspunktes  

für die Gemeinderatssitzung am 06.März 2012 
 
Thema:  Bericht der Verwaltung zum Thema Schulentwicklung in Odenthal  

und Kooperation mit der Stadt Bergisch-Gladbach 
 
 
Sehr geehrter Herr Roeske,  
 
aus der Presse ist bekannt, dass sich die Schullandschaft in der Stadt Bergisch-
Gladbach in wenigen Jahren grundlegend verändern wird. Schulverlagerungen und 
Sanierungen stehen in größerem Umfang an.  
Auch in Odenthal wird es Überlegungen geben müssen.  
Auf der gestrigen Schulpflegschaftssitzung des Gymnasiums Odenthal wurde in ei-
nem kurzen Bericht der Schulleitung und der Schulpflegschaftsvorsitzenden davon 
berichtet, dass in Kürze im Rat der Stadt Bergisch-Gladbach zum Thema „Schulent-
wicklung Sekundarstufen“ ein entsprechender Beschluss gefasst werden soll.  
 
Im Einzelnen stehen in Bergisch-Gladbach an:  
 
13.März 2012 Beratung im Ausschuss für Bildung, Kultur, Schule und Sport 
29.März 2012 Entscheidung im Rat der Stadt Bergisch-Gladbach 
 
Ich zitiere den Teil 1 des Beschlussvorschlages(öffentliche Drucksache 0120/2012):  

1. Die Gemeinschaftshauptschule Im Kleefeld und die Gemeinschaftshaupt-
schule Ahornweg werden zum 01.08.2013 am Standort Ahornweg 70 zusam-
mengelegt. Auch die Realschule im Kleefeld und die Marie-Curie-Realschule 
werden zum 01.08.2013 am Standort Ahornweg zusammengelegt. Die zu-
sammengelegten Schulen gehen eine Kooperation mit der Hauptschule 
Odenthal ein. ………… 

 
Auf den Seiten 7 – 9 der Sachdarstellung / Begründung werden die Aspekte der Ko-
operation von Bergisch-Gladbach mit Odenthal beschrieben und auch mit Zahlen 
erläutert. 



Bisher gab es in der Odenthaler Politik keine Beratung bzgl. der Entwicklung unseres 
Gymnasiums und der Hauptschule. Es gab auch keine Informationen über Gesprä-
che mit der Stadt Bergisch-Gladbach.  
 
Es ist klar, dass auch wir uns dem demographischen Wandel bezüglich der Schul-
entwicklung stellen und dies auch bald angehen müssen. Auch in Odenthal müssen 
wir die Entwicklung der Schülerzahlen der Grundschulen und am Schulzentrum prü-
fen und beraten Dies muss im Zusammenspiel mit der Verwaltung, den Schulen und 
den Eltern erfolgen. Der Rat trifft dann die Entscheidung über Veränderungen. 
 
Für die Ratssitzung am 06.März 2012 gibt es keinen Tagesordnungspunkt zum The-
ma Schulentwicklung in Odenthal.  
Unser nächster Termin für den Ausschuss „Schule & Soziales“ findet am 28.März 
statt. Also erst 15 Tage nach der Beratung im entsprechende Bergisch-Gladbacher 
Fachausschuss.  
 
Unsere Fraktion kann sich nicht vorstellen, dass wir in der Sitzung am 28.03 2012 
das Thema Schulentwicklung in Odenthal bereits umfassend beraten haben werden 
und der Rat der Stadt Bergisch-Gladbach dann am 29.03.2012 eine Entscheidung 
trifft, die dann auch unsere Schullandschaft betrifft.  
 
Beschlussvorschlag:  

1. Die Verwaltungsspitze informiert den Rat in der heutigen Sitzung über die Ge-
spräche mit der Stadt Bergisch-Gladbach. 

2. Das Thema Schulentwicklung in Odenthal wird auf die Tagesordnung für den 
Ausschuss „Schule&Soziales“ am 28.März aufgenommen.  

3. Die Verwaltung bereitet aktuelles Zahlenmaterial bezüglich der Odenthaler 
Schulentwicklung für diese Sitzung vor.  

4. Die Verwaltung wird die Stadt Bergisch-Gladbach darauf hinweisen, dass es 
aktuell zum vorgeschlagenen Beschlussvorschlag der Stadt Bergisch-
Gladbach in der Gemeinde Odenthal keine Beratung in den entsprechenden 
Gremien gegeben hat. Somit gibt es für die dort angesprochene Kooperation 
zunächst auch keine Grundlage.   

 
Unser heutiger Beschlussvorschlag schließt nicht aus, dass es möglicherweise Ko-
operationen, in welcher Form auch immer, mit der Stadt Bergisch-Gladbach geben 
kann oder wird. 
Zum jetzigen Zeitpunkt und in der Kürze der Zeit, ohne Beratung,  kann dies aber so 
nicht erfolgen! 
 
Für die Fraktion  
 
 
 
Peter Sittart 
 
Fraktionssprecher 


